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和不如意，在感情、事业、学业的多层夹击下，背负了过重

的包袱而一蹶不振，以致想放弃自己的法学专业，因此消沉

了很久。或许性格中所固有的自负、骄傲的本性，不容我长

久如此。在七月的某一天决定参加司法考，再次为自己拼搏

一次。在走了很长的一段弯路之后鬼使神差的再次回到原点

重新启航，再次拾起曾经放弃的东西对自己来说有别样的意

义，也格外珍惜自己的这次决定。我抱着势在必得的心情投

入了学习。 第一个面临的问题，也是最严峻的就是时间。一

直以为是10月中旬考，还有3个月，有些紧迫但还能应付。通

过网上报名才得知9月中旬就开考，比我预计的提早了一个月

，确实也是个不小的打击。听说有法本生2个月通过了司考，

但没想过自己会是那个幸运儿。虽然心里有些打鼓，但是已

经整装待发，再没有怯场的理由。我仍抱着必胜的信念，投

入到这场“没有硝烟的战斗中”。或许就是这种信念起了事

半功倍的效果，否则真的很难想象这2个月的艰辛历程是怎样

坚持下来的。 第二个问题是教材。时间紧迫，又财力有限，

开始就决定不买教材，用的是03年买的但一页都没翻过的司

法部指定的红皮书，之后买了一本法律书版社的历年试卷解

析，这是我全部的学习资料。当初的学习计划是先看教材，

穿插的看法条，最后做历年的试题。然而也就在同时寻到了

葵花论坛，打乱了原先的学习计划，也从此在那扎了根。原

本就觉得枯燥乏味的教材，再看了老师的试题解析之后，那



套教材就再也看不下去了，教条似的洋洋洒洒的写了一大堆

，没有重点，没有针对性，即看不出什么问题，也觉不到进

步，看了都懂，做题都错。最终放弃了这套教材，花了一些

时间分类整理了版里所有老师已答的帖子，没有时间仔细琢

磨，但也有心的研读了一遍，受益非浅。表现在和网友的问

题讨论中原本一盘散沙的法律概念渐渐条理化和清晰化，对

一些部门大法也有了整体的框架感，此时不得不折服于老师

的功力深厚，也为在关键的时刻有了葵花论坛众兄弟姐妹的

支持感到庆幸。记得刑法有道考题曾在论坛询问过，就同一

法条有两家之言，有两种不同的解释，还记得是天斑主回的

贴，就是在考试前昔，未想尽然考到了，因此印象特别深刻

。其实这样的情况不胜枚举，有不少考题都似曾相识，这与

大家在论坛的提问和讨论有关，我想这就是葵花论坛的价值

所在。 当然光看帖子还是不够的，在网上找了2个不同版本

的重点法条的解读，从中发现了不少的问题，而当自己能从

中发现问题，就说明你是真的进步了。有时看些不同的资料

，博采众长，如能融会贯通，会有利于法条的理解，有意想

不到的效果，当然我仍然觉得不该看太杂太多的资料，会分

散精力，毕竟我们的目的是要通过司考。看过宇航出版社的

电子版教材，结构比较精炼，比较适合学习时间较少的考生

看，只是觉得错误太多，为了核实这些错误，也花了不少时

间，有些误人子弟。在网上下载了一些试卷，没有完整的做

过，一难以保证质量，也费时很多，反而觉得多做历年的试

题，真正掌握每一道题，比题海战强百倍。由于当时还没有

葵花教材，对历年考题有不懂的都发到网上，老师仍会不烦

其烦的解答，对我有很大的帮助，而这种感激之情是难以言



表的。 其中的艰辛也可想而知，原本为了保护自己的视力，

也为了身体，一直控制上网时间，也就是这2个月几乎就泡在

了网上，无法顾虑任何东西，也不想就2个月的时间能否通过

，就象战斗场上的战士唯一的任务就是不管用什么方法在保

存自己的情况下干掉敌人的碉堡，而我的任务就是在有限的

时间内看更多的书，记住更多的法条，消灭掉更多的疑问，

最后就差没把眼睛看得掉下来。除了睡觉，就是看书，就是

琢磨着还有哪些没看，有哪些需要加强记忆的，还有哪些可

能会记忆有误的需要反功的，哪些还没真正掌握，有哪些是

已经掌握了属于自己的。原本就是个多梦的人，在这2个月更

是整晚的做着司考梦，我是整个的把自己给豁出去了。个中

滋味只有自己能体会，当然更有兴奋和刺激，也是在这次司

考过程中真正爱上了法律。所以我坚持下来了。 查分那天很

激动，虽然一直抱着肯定不过的思想准备，但心底仍有着一

丝丝的幻想，当得知自己真的通过，激动之情久久不能平复

，实在不敢相信那是真的，虽说有些法学基础，但只有短短2

个月的备考，而且又是第一次参加，我尽然拿下了“中国第

一考”，我不得不为自己欢呼，我为我自己创造了“奇迹”

。 终于通过了，我知道未来的路更艰辛，不敢有丝毫的松懈

，司考只是开始，但这次的成功却使自己对今后的执业生涯

倍添信心。这使我相信没有什么是做不了的，就怕你坚持不

了，我记得老师就曾说过，老师的精神时刻地鼓舞着自己。 

虽然不能说自己很出色，但经历了这么一次，多少会有些感

受和心得，希望这些点点滴滴会对将要备战05司考的同盟有

些许的帮助： 1、首先必须相信自己，老生常谈，但确是十

分重要。要坚决的、全身心的投入其中，特别是对复习时间



不多的同学来说更是如此，在有限的时间内有效的利用每一

分钟。不要过多的浏览各类网站，很费时间。自从决定考试

，之后找到了葵花论坛，几乎没再去过其他网站，甚至就本

论坛，也只是固守在几个专业版块，不敢说这个论坛一定就

是最好的，但在当时却是最适合我的。 2、虽然我在较短的

时间内通过了司考，但我还是建议大家应该备有充足的学习

时间，我是不得已而为之，我也希望有更长的复习时间，考

出更好的成绩。那段时期可以说是魔鬼体验，再让我来一次

不知道还能否坚持。为此我也付出了很大的代价，或许是疲

劳过度，在考试过程中差点就放弃了，那时已经感觉支撑不

住，我是以最快的速度完成各卷，之后再没有精力复检就交

卷了。没有倒下是万幸。就这一点千万别学样。保持体力，

安排好时间很重要。 3、常听人说民、刑是大户，只要抓住

这两门，通过是没问题的，我觉得这种观念是误导。现在的

司考覆盖而越来越大，盲目的舍弃哪门都太冒险了，反而会

得不偿失。这次的司考就是个验证。一些不起眼的小法反而

最容易得分，花不多的时间就能掌握，何乐不为呢，抓一分

是一分，成绩就是这样堆积起来的。在有限的时间内尽可能

的多看、多记，但不要怕会忘掉，记住你所能记住的，老师

说过，总分400分，而我们只要抓住其中的240分就能过关了

（现在是360分），真正的取舍是在这里，而不是某几门学科

，否则会损失惨重的。 4、上论坛参与讨论。一方面可以锻

炼自己的法律思维能力和提高语言表达能力，同时也节约了

自己的复习成本，提高了学习效率，别人的问题或许就是自

己的疑虑，或是自己还没学到但之后也可能碰到的，或是自

以为正确的已经掌握的在同学们的讨论中会发现自己的错误



的问题，这些都是收获，都是书本上无法获知的东西，应该

珍惜这个机会。我们都知道司考不是最终的目的，这同时也

是为自己今后的执业生涯做准备。 最后还想说，其实我的学

习也很杂乱，时间有限，只有在学习过程中不断调整自己的

学习计划。不要轻易的去模仿别人的学习方法，学习方法没

有最好的，根据自己的情况选择最适合自己的才是真的。
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